

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 22 de Junio de 1906

Núm. 2.014

Las veleidades de Moret

Al *Heraldo de Madrid* le parece muy bien, como no podía menos, el programa radicalísimo en que á última hora ha puesto sus amores el veleidoso señor Moret.

Por supuesto, afirmando siempre que para desarrollarle no necesita el señor Moret disolver las Cortes. Sin embargo, con disolución ó no, mejor sin ella, el *Heraldo* está dispuesto á apoyar al señor Moret para que plantee las consabidas reformas, si es cierto que el señor Moret tiene la firme resolución de ejercer de Waldeck-Rousseau atenuado.

Pero ¡ay! que le asaltan al *Heraldo* ciertas dudas crueles, fundadas en recuerdos tristes.

No olvida el *Heraldo*, y tiene los textos grabados, por sí lo olvidaran los demás, que ese mismo programa valió á quien propagaba y defendía en 1902 una campaña violentísima, infucua, brutal, de agresiones despiadadas, que procedían no sólo de la intransigencia, ultramontana, sino también, y esto es lo más grave, de oradores y aun ministros del partido liberal, que lo fueron y aun lo son.

Bien se ve que el *Heraldo* no se refiere á los señores Quiroga, Ballesteros, Celieruelo, Luque, etcétera., etc., que apenas se llaman Pedros, ni siquiera el señor Gasset, que en aquella época sería conservador, luego puecan los lectores sacar la consecuencia.

Verde y con asas... Pues *Lisardo*, en el mundo hay más. Sigue hablando el *Heraldo*:

"Se dijo entonces que eso jamás lo aceptaría el Rey ni lo votarían las Cortes españolas. Somos liberales; pero no somos jacobinos, se sostuvo *coram populo* desde el banco azul. Y se hablaba de vesañas y de espíritu sectario."

Signen siendo las señas mortales. ¿Quién hablaría así desde el banco azul el año 1902?

Guardemos el secreto ya que el *Heraldo* no quiere revelar.

Pero hagamos una hipótesis atrevida, supongamos que fuera el señor Moret.

¿Y qué? Si el señor Moret pensaba así hace cuatro años, hoy piensa de otra manera.

Y mañana pensará de otra. Sobre todo si llegara á reunir las

nuevas Cortes y le conviniera disolverlas.

Si el señor Moret no cambiara de opinión cada veinticuatro horas ¿sería el señor Moret?

Los reyes en la Granja

San Ildefonso 21. Poco después de las tres de la tarde los reyes se dirigieron al Ravenón, acompañados del general Cepeda.

Al llegar al punto citado los periodistas fueron obsequiados con un arroz por los jefes y oficiales.

Los reyes llegaron á las cuatro y media, haciendo los honores las tropas, que revistió Don Alfonso, informándose de las maniobras.

El regreso se hizo también con felicidad.

A las diez de la mañana dieron los reyes su acostumbrado paseo á pié por las calles de la población.

Después mostraron en una carretela tirada por cuatro mulas del Real Patrimonio, en donde recorrieron, solos también, los pintorescos alrededores del pueblo.

Al medio día regresaron encantados de la excursión y de la esplendidez del tiempo y del día, cuyo cielo es de un azul intenso y limpio.

A las cinco de la tarde ha salido de la Real Colegiata la procesión de la Octava del Corpus.

Las tropas han cubierto la carrera.

La procesión ha sido presidida por los reyes, que iban bajo palio seguidos de todas las personas que forman aquel real cortejo, y ha recorrido los jardines de Palacio, en donde se ha permitido la entrada al pueblo, que ha visto desfilar respetuoso, el paso de la fiesta religiosa.

Después de entrada en la colegiata y de cantados los oficios respectivos, se han hecho correr las fuentes de los jardines, cuyos monumentales saltos ha admirado la inmensa muchedumbre que ha concurrido procedente de Segovia y pueblos vecinos.

Esta noche asistirán SS. MM. al teatro de la Infanta Isabel.

Se pondrá en escena «Los chicos de la escuela», por indicación del rey, para que su esposa conozca esta obra, que á él le gusta en extremo.

Circulan nuevas versiones respecto al viaje de los reyes.

Asegúrase ahora que la jornada regia se prolongará hasta el mes de Agosto.

Mañana se reanudarán las excursiones á la sierra vecina. El batallón de cazadores de las Navas continúa los ejercicios de campaña, siendo unánimemente elogiado.

Altos cargos



D. JULIO BURELL

DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PÚBLICAS

DESPUÉS DEL ATENTADO

Ayer tarde estuvo trabajando en la Cárcel Modelo el Juzgado especial.

De las diligencias llevadas á efecto se guarda la absoluta reserva, creyéndose que lo fundamental de las mismas consistió en ampliar la declaración al señor Ferrer para concretar ciertos importantes extremos para el buen curso que sigue el proceso.

El policía Tressols

Ayer mañana ha llegado á Madrid, procedente de Barcelona, el policía señor Tressols.

Morral y los anarquistas de Londres

La Policía de Barcelona ha dicho que Morral hablaba con perfección varios idiomas, y que estaba en relación con los agentes extranjeros más activos del anarquismo.

Especialmente con los de Londres mantenía constante correspondencia.

Hace tiempo, los anarquistas de la citada capital organizaron un «meeting» que se celebró en Trafalgar Square.

A él concurrieron individuos afluídos al anarquismo de todas las Naciones, y en él se presentó Morral.

En el «meeting» habló Malatesta y después Morral, quien pronunció en inglés un discurso que fué muy aplaudido.

Personas que conocían á Morral, dicen que se rasará la barba á raíz del atentado de la calle de Fernando, en

Barcelona, y cuando allí se perpetró el atentado, Morral estuvo ausente de la Ciudad Condal varios días.

Cuando regresó dijo que había pasado una temporada en una finca que un amigo tenía en las inmediaciones.

Para las señoras

Lectora amiga:

Aun cuando el tiempo no se revela francamente del lado del calor, ni acaba de formalizarse en el sentido ya natural, dado lo avanzado de la estación, creo que es lícito que nos preocupemos de los trajes que ahora se imponen.

Ofrezco en primer término, un dibujo de blusa elegantísima



Es de luisina ó tafetán con canesú; encaje de Irlanda rodeado de strap de tela gomp de batista ó encaje de tul; vivos de tafetán ó terliz.

Debora

Mariposas

Crónica

La tarde es deliciosa; una de esas tardes de fines de Junio. De los naranjos y limoneros en flor, se escapa el perfume de los azahares. El suelo de los bosquecillos se cubre de flores blancas que son holladas al paso de los transeúntes. De rama en rama revolotean mariposas de matizados colores varios, tremequeando sus alas sutiles, finisimas, en giros caprichosos.

Resuena en el paseo el silbido de las locomotoras: pían los pájaros en el espacio con trinos armoniosos; las copas de los árboles balanceanse orgullosas con su espeso ramaje, mecidas por un vientejillo apenas perceptible, fresca brisa precursora de la noche.

En uno de los bosquecillos de boj del parterre, que muere en una plazuela de árboles, juegan dos niños con loca algarabía, ora tirando chinás á una

alberca próxima cuyas aguas riegan los extensos jardines de la Victoria; ora formando en el suelo montoncitos de arena.

Cerca de ellos, sentada en uno de los bancos del paseo, una mujer anciana lee en un libro de oraciones y los vigila.

Mi vista no se aparta de los niños. Me encanta verlos; sus vocerías y sus atardecidos juegos distraen mi mente de múltiples pensamientos.

De pronto uno de los dos niños interroga al otro.

Rafaelito, mira, no ves que mariposa tan linda. ¿Que bonita es! ¿Quieres que la cojamos? Vamos allá.

En efecto, una mariposa con las alas de oro, se ha parado en una rama de azahar; pero no dura mucho su descanso, pues ante las piadas hostiles de los niños emprende fugaz vuelo.

...Vuelta por aquí; vuelta por allá. Más de un cuarto de hora de persecución dando vueltas por los jardines, rindió á la mariposa que al fin se declaró vencida, cayendo en poder de los niños.

Estos, seguros de su presa, se desbordaron en torrente de alegría.

La examinaron detenidamente, y admiraron sus bonitas alas doradas. Luego quisieron encirla á un diminuto carrito de papel de seda, pero no pudieron.

Y en tanto, la mariposa batía las alas que se deshacían en finísimo polvo dorado, queriendo librarse de los dedos del niño que oprimían su cuerpecito de oruga. Pero en vano. Hasta que al fin, abatida, cansada, asfixiada, en un repentino aleteo de espasmo, se desprendió de entre las manos de su opresor, cayendo desfallecida al suelo...

El niño se inclinó para cogarla.

—Anda... Rafaelito, agáchate; mira; ha muerto la pobrecita...

—Pues yo no la dejo. Para mis libros del colegio; me servirá luego de prensada y seca, de señal.

—No hagas tal, hombre; enterrémosla; pobrecita!

—¡Vá! ¿para qué? De nada serviría...

He asistido al trágico fin de la infeliz mariposa y he sentido compasión y lástima. Después he pensado muchas cosas y he comparado la suerte de la pobre oruga con la de algunas clases de la sociedad. Resumen de mi pensamiento y paradoja que una las luchas sociales con la muerte de la mariposa. La ley del fuerte contra el débil. Así suelen ser siempre los pobres de espíritu y de herencia; mariposas que vuelan sin rumbo fijo, libando las amarguras de la vida, para morir tristes y olvidadas del mundo.

988 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

dar muestras dello con estas lágrimas que contra toda mi discreción y recato me salen por los ojos! Ese capitán tan valeroso que decís es mi mayor hermano, el cual como mas fuerte y demas altos pensamientos que yo y otro hermano menor mio, escogió el honroso y digno ejercicio de la guerra, que fué uno de los tres caminos que nuestro padre nos propuso, según os dijo vuestro camarada, en la conseja á vuestro parecer que le oísteis. Yo seguí el de las letras, en las cuales Dios y mi diligencia me han puesto en el grado que me veis. Mi menor hermano está en el Perú, tan rico que con lo que ha enviado á mi padre y á mí ha satisfecho bien la parte que él se llevó, y aun dado las manos de mi padre con que poder hartar su libertad natural, y yo ansimismo he podido con mas decencia y autoridad tratarme en mis estudios, y llegar al puesto en que me veo.

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 989

Vive aun mi padre muriendo con el deseo de saber de su hijo mayor, y pide á Dios continuas oraciones, no cierre la muerte sus ojos hasta que él con vida á los de su hijo, cual me maravillo, siendo tan discreto, como en tantos trabajos y aficciones ó prósperos sucesos se haya descuidado de dar noticia de sí á su padre, que si él lo supiera ó alguno de nosotros, no tuviera necesidad de aguardar al milagro de la caña para alcanzar su rescate: pero de lo que yo ahora me temo, es de pensar si aquellos franceses le habrán dado libertad, ó le habrán muerto para encubrir su hurto. Esto todo hará que yo prosiga mi viaje, no con aquel contento con que le comencé, sino con toda melancolía y tristeza! ¡Oh buen hermano mio, y quién supiera ahora dónde estás, que yo te fuera á buscar y á librar de tus trabajos aunque á costa de los míos! ¡Oh quién llevara nuevas á nuestro vic-

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 942

bras que entrambos hermanos se dijeron, los sentimientos que mostraron apenas creo que pueden pensarse, cuánto más escribirse. Allí en breves razones se dieron cuenta de sus sucesos, allí mostraron puesta en su punto la buena amistad de dos hermanos, allí abrazó el oidor á Zoráida, allí la ofreció su hacienda. allí hizo que la abrasase su hija, allí la cristiana hermosa y la mora hermosísima renovaron las lágrimas de todos. Allí don Quijote, estaba atento sin hablar palabra considerando estos tan estranos sucesos, atribuyéndolos todos á quimeras de la andante caballería. Allí concertaron que el capitán y Zoráida se volvieran con su hermano á Sevilla, y avisasen á su padre de su hallazgo y libertad, para que como pudiese viniese á hallarse en las bodas y bautizo de Zoráida, por no serle al oidor posible dejar el camino que llevaba á causa de tener nuevas que de allí

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 930

que todos quedemos satisfechos.

Ya en esto estaba aderezada la cena y todos se sentaron á la mesa, excepto el cautivo y las señoras, que cenaron de por sí en su aposento. En la mitad de la cena dijo el cura: del mismo nombre de vuestra merced, señor oidor, tuve yo un camarada en Constantinopla, donde estuve cautivo algunos años, el cual camarada era uno de los valientes soldados y capitanes que había en toda la infantería española; pero tanto tenía de esforzado y valeroso como tenía de desdichado. ¿Y cómo se llamaba ese capitán, señor mio? preguntó el oidor. Llamábase, respondió el cura, Rui Pérez de Viedma, y era natural de un lugar de las montañas de León, el cual me contó un caso que á su padre con sus hermanos le había sucedido, que á no contármelo un hombre tan verdadero como él, lo tuviera por conseja de aquellas que las viejas cuentan el invierno al

MUJER (1)

LEMA — «Si aroma el aire recogió en el suelo es el aroma que le presta ella»

(Espronceda)

Mujer, dulce palabra, el labio masculino no debe pronunciarla sin plácida emoción porque ella representa lo delicado y fino, lo bello y sacrosanto, lo noble, lo divino, la parte mas hermosa de toda la creación. Palabra es que al oír, en mi alma siempre evoca un mundo de placeres; de encanto sin igual; murmura bendiciones por la mujer mi boca porque ella diviniza cuanto su cuerpo toca, porque es flor de la vida de aroma celestial. La forma de los hombres tomó cuando amoroso Dios quiso de los cielos bajar a padecer, no vino en una nube, ni en carro esplendoroso, no descendió, cual luego resucitó, glorioso; buscó la madre amante; nació de la mujer. Mujer tu eres la fuente de todos los amores, del poeta y del artista la sacra inspiración, por tí amamos la vida, por tí nacen las flores, por tí cuando torturan el alma los dolores, en vez de la blasfemia, decimos la oración. El hombre ha sido el héroe y el rayo de la guerra y tu eres la heroína y el ángel del hogar, si tu obra nos redime, la suya nos aterra; en tanto que él destruye por dominar la tierra, tu amor, para la dicha, la logra conquistar. Desde el primer vagido hasta el postrer momento tus pasos en la vida sentimos por doquier; tus ojos nos inspiran del bien el sentimiento, en ellos encontramos para vencer aliento, en ellos nuestra vida en ellos el placer. Si niña te contemplo, tu gracia delicada, tu cándida inocencia, tu plácida humildad, tu risa bulliciosa, tu franca carcajada, tu cuerpo de querube; te miro como un hada que alegre repartiera tesoros de bondad.

Entonces son tus besos ensueños de pureza y el alma por tus ojos se asoma sin querer, y tienes del capullo la original belleza de la palmera airosa la augusta gentileza, la gracia encantadora que admiro en la mujer. Y luego, como amante, tus triunfos son gloriosos, la vida entera llenas con vívido esplendor, los más grandes honores y aplausos calurosos se quedan á tus plantas prostrados, temerosos, que el cetro de los mundos te lo cedió el amor. Entonces sí que el hombre te adora reverente y piensa enamorado los cielos conquistar y si tu amor responde á su pasión ardiente entonces sí que goza, entonces sí que siente, entonces sí que sabe lo hermoso que es amar. Las formas de tu cuerpo las líneas son del arte, tu rostro es la belleza que al mundo trastornó y damos nuestra vida por verte, por amarte y acaso hasta la eterna, gozosos, por besarte. ¿Quién libre se contempla si alguna vez te amó? Por tí amamos los cielos, los bosques, las estrellas y entona sus cantares el ruisenior por tí, los gnomos por tí forman sus construcciones bellas y la paloma amante nos dice sus querellas y el mar guarda en su seno palacios de rubí, por tí las hadas tejen sus telas transparentes y engarzan con sus hilos la perla y el coral, por tí ciñen coronas los poetas en sus frentes y cuentan sus amores los genios de las fuentes, por tí la fantasía nos lleva á lo ideal.

(1) Poesía premiada con *accessit*, en los Juegos florales celebrados el miércoles último.

La tarde declina poco á poco. Los rayos del sol se ocultan en el horizonte tñiendo las nubes de rojo y púrpura. Los lejanos montes de la Sierra, resaltan á la vista con un precioso color azul cobalto.

...Me encaminó á la ciudad, desorientándome; preocupado todavía con la muerte de la mariposa.

Eladio Cepillo Prieto.

Córdoba 21-6-906.

Notas políticas

El A. B. C publica una *interview* con el señor ministro de Gracia y Justicia. En substancia, el señor Celleruelo dice que lo primero que se propone es determinar la tercera orden religiosa concordada, para lo cual negociará con el Vaticano, esperando que no ha de hallar obstáculos insuperables. Luego vendrá la libertad de cultos. «Ese—dijo el ministro—es el segundo paso. El restablecimiento del Concordato, es el primero».

Su excelencia no ha debido de fijarse mucho en lo que decía. La libertad de cultos supone precisamente la anulación del Concordato; de modo que el señor Celleruelo quiere restablecerlo, ó hacer lo que él entiende que es restablecerlo, para ir luego á su ruptura, supuesto que la libertad de cultos es incompatible con aquel.

Con motivo de los comentarios á que han dado lugar los artículos del señor Troyano, publicados en A. B. C, hace constar este periódico que no pertenece á bandería política alguna, ni tiene jefes, ni busca inspiración más que en las necesidades del país.

Pero, ¿eres el colega que responde á las necesidades del país la campaña á favor de la libertad de cultos?

El señor Troyano ha perdido la brújula al fin de sus días.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 19 al 25 de Junio.

Vaca con hueso á 1'64 pesetas kilo, sin hueso á 2'40.

Ternera con hueso á 2'20, sin hueso á 3'20.

Macho, á 1'44; Borrego, á 1'56.

HELADOS

HELADOS PARA HOY 22 DE JUNIO

Café Cervceria

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

PARA MAÑANA

Café de Colón

Mantecado.—Crema de Vanilla.—Almendra y Limón.
Se sirven á domicilio

Y al verte como esposa, como mujer cristiana, admiro tus virtudes, tu santa abnegación; ¿quién á sufrir, intrépida, sin protestar te gana? Eres de la familia la augusta soberana; en tí se fortalece, cansado, el corazón. Y cuando con tus brazos rodeas nuestra cabeza se olvidan las negruras, las hieles del vivir y al disipar con besos nuestra mortal tristeza la vida antes obscura á esclarecer se empieza, á parecer más bella y el cielo á sonreír. Velando al moribundo ¡qué noble es tu figura!; la ciencia usa aliada en tí siempre hallará que cuando ve acercarse la eterna sepultura, morir en tu regazo sintiendo tu ternura es el morir más dulce que el hombre encontrará. Y para que tu imagen brillara más hermosa y al fin te proclamarán como alma del amor, Dios quiso concederte la esencia mas preciosa; si grande es como amante, si egregia como esposa tu altura como madre no encuentra superior. ¡Madre! ¿Quién no pronuncia tu nombre con dulzura, sintiendo en las mejillas las lágrimas correr? Quien no la ha conocido no sabe que es ternura, no sabe que es cariño, ni sabe la amargura que al alma despedaza si la llegó á perder. Las nieves de los años blanquean su cabeza, el rostro la experiencia de arrugas señaló veló el dolor sus ojos con nubes de tristeza, pero esa melancólica belleza, es su belleza y así la recordamos después que se murió. Sus ya cansados labios no exhalan una queja, miradla silenciosa en medio del hogar, contempla sin temores la vida que se aleja, sintiendo solamente los hijos que allí deja, pedazos de su alma que no puede olvidar. ¡Oh niña, amante, esposa! ¡Oh madre idolatrada! ¡Maldito sea el que infucó tu nombre profano! sin tí sería la vida de todos despreciada, sin tí sería una carga muy larga, muy pesada. ¡Feliz el que en tus brazos los cielos encontró!

Benigno Iniguez.

Crónica Provincial

De Buena

Un suicidio

Esta mañana á las diez ha intentado poner fin á su vida el vecino de esta Manuel Heceres Aguilera.

Para llevar á cabo su fatal propósito se disparó un tiro de revólver en el sien quedando el proyectil alojado en el cráneo.

En muy grave estado fué conducido al Hospital de Jesús Nazareno donde los facultativos declararon su extrema gravedad.

Se cree que el suicidado fallecerá hoy mismo.

Se ignoran los móviles que le impulsaron á tan pernicioso como censurable resolución.

La octava

Se ha celebrado la fiesta de la octava asistiendo á la procesión extraordinaria concurrencia.

Terminada la procesión la banda de música se dirigió á la plaza de la Constitución donde interpretó las más escogidas piezas de su repertorio.

La fiesta terminó con un gran escándalo, seguido de alguna alarma, pero sin consecuencias desagradables.

El escándalo fué motivado por que un sujeto denominado Domingo Leva

se dedicó á tirar piedrecitas á los músicos é indignado el de los platillos, tiró ostos á la cabeza del Leva que ha sido detenido.

El corresponsal.

21 Junio 1906.

De otros pueblos

Cartero

Por el Ministerio de Guerra ha sido significado para el destino de cartero de Fernán Núñez el licenciado del ejército Antonio Cala Ruiz.

Maestra

Ha sido nombrada maestra propietaria de la segunda escuela elemental de niñas de Montilla doña Matilde Penagos Benedito, cesando en el desempeño de la misma, como maestra, doña Ana Alecida León.

Contra la suagra

La Guardia civil de Benamejil á detenido á Fernando Anro Leiva, que maltrató é hirió con un palo á su esposa y madre política.

Crónica Local

Fiestas de Minerva

Con la mayor solemnidad posible, se celebrarán el domingo 24 del presente

936 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

fuego, porque me dijo que su padre había dividido su hacienda entre tres hijos que tenía, y les había dado ciertos consejos mejores que los de Catón; y sé yo decir que el que él escogió de venir á la guerra le había sucedido tan bien, que en pocos años por su valor y esfuerzo, sin otro brazo que el de su mucha virtud, subió á ser capitán de infantería, y á verse en camiuo y predicamento de ser presto maestro de campo; pero fuéle la fortuna contraria, pues donde la pudiera esperar y tener buena, allí la perdió con perder la libertad en la felicísima jornada donde tantos la cobraron, que fué en la batalla de Lepanto: yo la perdí en la Goleta, y después por diferentes sucesos nos hallamos camaradas en Constantinopla.

Desde allí vino á Argel, donde sé que le sucedió uno de los mas extraños casos que en el mundo han sucedido. De aquí fué prosiguiendo

941 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

capitán á ver lo que el cura quería hacer, que fué que tomándole á él asimismo de la otra mano, con entrambos á dos se fué donde el oidor y los demás caballeros estaban, y dijo: cesen, señor oidor, vuestras lágrimas, y cólmese vuestro deseo de todo el bien que acertare á desearse, pues, tenéis delante á vuestro buen hermano y á vuestra buena cuñada: éste que aquí veis el capitán Viedma, y ésta la hermosa mora que tanto bien le hizo: los franceses que os dije, los pusieron en la estrechez que veis, para que vos mostreis la liberalidad de vuestro buen pecho. Acudió el capitán á abrazar á su hermano, y él le puso las manos en los pechos por mirarle algo más apartado; más cuando le acabó de conocer le abrazó tan estrechamente, derramando tan tiernas lágrimas de contento, que los más de los que presentes estaban le hubieron de acompañar en ellas. Las pala-

940 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

jo padre de que tenías vida, aunque estuvieras en las mazmorras mas escondidas de Berbería, que de allí te sacaran sus riquezas, las de mi hermano y las mías! ¡Oh Zoráida hermosa y liberal, quién pudiera pagar el bien que á un hermano hiciste! ¡quién pudiera hallarse al renacer de tu alma y á las bodas, que tanto gusto á todos nos dieran! Estas y otras semejantes palabras decía el oidor lleno de tanta compasión con las nuevas que de su hermano le habían dado, que todos los que le oían, le acompañaban en dar muestras del sentimiento que tenían de su lástima.

Viendo, pues, el cura que tan bien había salido con su intención y con la que deseaba el capitán, no quiso tenerlos á todos mas tiempo tristes, y así se levantó de la mesa, y entrando donde estaba Zoráida la tomó por la mano, y tras ella se vinieron Luscinda, Dorotea y la hija del oidor. Estaba esperando el

MIGUEL DE CERVANTES SAavedra 937

el cura; y con brevedad sucinta contó lo que con Zoráida, á su hermano había sucedido. A todo lo cual estaba atento el oidor, que ninguna vez había sido tan oidor como entonces. Solo llegó el cura al punto de cuando los franceses despojaron á los cristianos que en la barca venían, y la pobreza y la necesidad en que su camarada y la hermosa mora habían quedado: de los cuales no había sabido en qué habían parado, ni si habían llegado á España, ó llevados los franceses á Francia.

Todo lo que el cura decía, estaba escuchando algo de allí desviado el capitán, y notaba todos los movimientos que su hermano hacía; el cual viendo que ya el cura había llegado al fin de su cuento, dando un grande suspiro, y llenándose los ojos de agua, dijo: ¡oh señor, si supiédeses las nuevas que me habeis contado, y cómo me tocan tan en parte que me es forzoso

mes, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, los brillantes cultos que anualmente dedica la Ilustre Cofradía del Santísimo Sacramento, establecida canónicamente en dicha Capilla parroquial, al Augusto Sacramento de nuestros altares. A las diez y media se cantará una de las misas más notables del inmortable maestro Esclava, oficiado una numerosa orquesta y predicará el notable orador sagrado R. P. Diego de Valencia, insignie teólogo, Superior de la Residencia de Capuchinos de esta ciudad. Asistirá a tan solemne fiesta una numerosa Comisión del Excelentísimo Ayuntamiento. A las seis de la tarde del mismo día, se manifestará a S. D. M. y después de cantar el Santo Rosario y la Letanía se organizará una lucida procesión, que acompañará a Su Divina Majestad por el patio de los Naranjos, haciendo estación en la Capilla de la Purísima, que será adornada con brillantez, cantándose en dicho acto, un solemne motete, continuando la procesión hasta el Sagrario, donde serán bendecidos todos los fieles con el Santísimo. A tan solemne procesión, asistirán gran número de alumnos del Seminario de San Pelagio, todos los cofrades de la Ilustre Hermandad del Santísimo, con la medalla que usan en las principales fiestas, todo el clero parroquial del Sagrario, y casi todos los señores Canónigos y Beneficiados de nuestra Basílica, como hermanos de la honorable Cofradía, organizadora de tan brillantes cultos, presidiendo dicha procesión gran número de Señores Concejales, representando al Excelentísimo Ayuntamiento. Asistirá la banda de música municipal.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, Cofrade de honor, de tan venerable hermandad, ha concedido 50 días de indulgencia, á cuantos asistan á cada uno de tan brillantes cultos.

Telegramas
En la estación de telégrafos de Málaga están detenidos, por ignorarse el domicilio de los destinatarios, dos despachos expedidos en Córdoba, uno para don Juan Balas y otro para don José Santoca, y uno de Rate para doña Pilar Guirado.

Cadete
Después de brillantes exámenes practicados en la Academia de Infantería, ha alcanzado uno de los primeros puestos de la actual promoción el aprovechado joven don Manuel Sagrado Marchena, hijo del pandooroso comandante de esta caja de reclutamiento o don Salvador Sagrado.

Felicítamole por este triunfo del mismo modo que á su apreciable familia y á nuestro querido amigo el laborioso primer teniente del regimiento infantería de la Reina don Tomás Rueda Fernández, director de la Academia Politécnica Cordobesa, centro donde se ha preparado el referido nuevo alumno de la Academia de infantería.

Anguramos al señor Rueda nuevos triunfos si como esperamos continua, estimulado por tan brillantes resultados, la árida labor emprendida en pro de la enseñanza.

El Arte del teatro
El número de «El Arte del Teatro» que hoy se pone á la venta es verdaderamente precioso.

Publica las ingormaciones de los estrenos de «El rey del petróleo y La Machaquito», con hermosas fotografías «Episodios del Teatro», recuerdos personales de Pérez Zúñiga; una interesantísima información del verano actor D. José Mesejo con motivo de sus bodas de oro con la escena; «Triunfos personales», Teresa Bordás en Lola Montes, y dos páginas de música para piano de la zarzuela «El vals de las sombras».

Ofrece también en este número un precioso regalo á sus lectores, que lo constituyen la colección de tarjetas postales en colores de las artistas más hermosas y aplaudidas de España, colección que presentará editada con gran lujo.

Este número ha de alcanzar un verdadero éxito.

Nuevo Mundo
Es muy notable la información que de los reyes en La Granja hace este popular semanario en su número del jueves 21 del actual.

Publica fotografías interesantísimas de la excursión que don D. Alfonso y D. Victoria hicieron días pasados, á caballo, á la venta de Los Mosquitos;

del paseo que, solos, solos como simples particulares dieron recientemente por las calles de San Ildefonso, y de la procesión del Corpus presidida por el rev.

También publica las siguientes notas gráficas: El proceso del atentado anarquista.—Las fiestas del Corpus en Burgos.—Nombramientos de altos cargos.—El alcalde de Madrid, señor Aguilera.—Choque de trenes entre Lorea y Baza.—Las tracas en Valencia.—La nomería del Rocio en Sevilla.—La Asamblea en Farmacéutico, etc.

En la Audiencia
Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Luena por el delito de estafa contra Aurelio Góngora Cobrén, á quien defenderá el señor Obregón y representará el señor Castejón.

Ante la sección segunda se verá otra instruida en el juzgado de Priego por el delito de fuga de presos, robo y hurto contra Lorenzo Raiz Martínez y otro, á quienes defenderá el señor García Ravé y representará el señor Toro Loreto.

El celo de los guardías
En cualquier población del mundo, donde no hay parques para que los niños jueguen, se permite que á determinadas horas y vigilados por sus padres ó encargados, jueguen á lo que es propio de su edad.

En Córdoba no, y hay guardia tan celoso que cuando ve á tres niños jugando al corro, pasa una denuncia á la Alcaldía.

Esto ha hecho hoy un guardia según nota de la Alcaldía y creemos que ha hecho mal, pero muy mal.

Si los guardias signen haciendo oídos de mercader á las blasfemias de las personas mayores que escandalizan por esas calles, si permiten que antes de la hora circulen las bateas de los pozos negros, porque no dejan que los niños se solacen en aquellos juegos licitos que son la alegría y la vida de su alma?

Cuando el gallo no canta...

En los círculos políticos se comenta la actitud reservada del Conde de Romanones y su propósito de permanecer en París una temporada alejado de la política activa, pero que esto no obsta para que sus amigos más íntimos lamenten, sin remilgo, que la última modificación ministerial se haya provocado para premiar apostasias y relegar al olvido á los más leales y consecuentes.

Los Luises
La Congregación de la Purísima Concepción y San Luis Gonzaga, establecida en la Real Iglesia de San Hipólito, celebrará solemnes cultos en honor de su angélico Titular y Patrono, el domingo próximo por ser laborable el día veintinueve, fiesta del Santo.

Por la mañana, á las ocho y media, Misa cantada á toda orquesta y Comunión general. Por la tarde á las seis y media, exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, Panegirico del Santo por el R. P. Fermín Gil S. I. digno Director de la Congregación. Motete á toda orquesta. Bendición por el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, Reserva é Himno final.

Se están repartiendo numerosas invitaciones para estos cultos que prometen ser brillantes.

A su dueño
En las oficinas de la guardia municipal se encuentra depositado y á disposición de su dueño un cántaro de hojalata encontrado en la vía pública. Contiene huevos.

Por hurto
De dos gallinas en el cortijo de «Valdehollero» de este término la Guardia civil del puesto de Arruzafila ha detenido al vecino de esta capital Afant que fué puesto á disposición del Juzgado de Instrucción de esta capital.

Sépas
En el deseo de que llegue á conocimiento de los contribuyentes de este término municipal la clasificación del cultivo de sus fincas, por el registro fiscal, se hallan expuestas hasta el 27 del actual, desde las nueve de la mañana á 5 de la tarde las clasificaciones efectuadas por la Comisión de Evaluaciones.

Detenidos
Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á Rafael Jaen Alcalá (á) «Manqui» y á José Muñoz Rosa (á) «Pelao» autores de las heridas causadas al criado de la cervicería deno-

minada «El Mediterraneo» en la tarde del día ocho del corriente.

F. Guijo, dentista
Gondomar, número 5

Al cielo
Anoche subió al cielo á los ocho meses de edad el niño Antonio Alfaro Vazquez, hijo de nuestros particulares amigos don Manuel Alfaro y de doña Antonia Vazquez y nieto del contador de este Ayuntamiento don Antonio Vazquez Velasco.

A todos les acompañamos en su justo dolor.

SOMATOSE

reconstituyente de primer orden.

Bien hecho
Por el perito don Rafael Ortiz se ordenó esta mañana fueran retirados de la venta en el mercado público siete litros de leche adulterada y cuatro kilos de pescado que no estaban en condiciones para el consumo.

Una pregunta
Se nos dice que nuestro estimado colega «El Pueblo» de Cabra lleva una estadística de los días en que determinada autoridad está fuera de su distrito y se nos pregunta que si sabe también los días que pasa en Cabra otra autoridad de igual clase y categoría, amigo del colega.

Pagos de Hacienda
Señalamientos para mañana.
Don Tomás Povedano, 11 876'31 pesetas; don Manuel de Luna, 3 851'34; don Juan A. Carmona, 19 52; señor Duque de Hornachulos 411 65; don Alberto Castiella, 228'48; don Juan Gomez, 143 35; don Antonio Lama, 197'60 don Eduardo Hernandez, 197'60.

El tiempo
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 43° y la mínima 27'10.
Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 764'10 y la temperatura á la sombra 29'20.

Nuevo establecimiento
El próximo sábado se abrirá la Saucursal del Café Cervicería que nuestro estimado amigo don Fernando Casado ha establecido en el Paseo del Gran Capitán en el patio de la casa que ocupa la Fonda de Oriente, frente al Teatro Circo.

Música
Mañana, velada de San Juan ejecutará la banda de música del regimiento de la Reina, en el paseo del Gran Capitán de 9 á 11 de la noche, las siguientes piezas:

- 1.º «La Alegría de la Huerta», paso doble; Chueca.—2.º Dno de «La Revoltosa», Chapl.—3.º Fantasia de la ópera «La Bohème», Puccini.—4.º Mozáico de la zarzuela «Caramelo», Chueca.—5.º Brindis de la zarzuela «La Cruz Blanca», Brull.—6.º «Pepito» paso doble, Martos.

Pitter
Se vende un coche pitter casi nuevo en excelentes condiciones.
Darán razón en la imprenta de este periódico.

Café y Confitería
«LA PERLA»

Correspondiendo al creciente favor, que dispensa el distinguido público que concurre á estos establecimientos y en el deseo de cubrir una necesidad sentida hace tiempo en esta capital; se ha establecido en los mismos, un bien montado servicio de Restaurant, con especialidad para las cenas, que á semejanza de lo establecido en las principales capitales de España se servirá á la lista por el módico precio de

PESETAS 1'50

- con arreglo á los platos siguientes:
- 1 de carne bifece, chuletas empanadas etc.
 - 1 de pescado (en varias clases)
 - 1 postre de dulce ó queso, café ó helados.
 - Pan y vino de Montilla (1 copa).
 - Servicio á la carta á los precios corrientes.
 - El servicio de restaurant comenzará mañana.
 - Servicio especial para banquetes y refrescos.

HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Fresa.—Almendra.—Limón.—Merengues helados.—Barquillos rellenos.
Servicio á domicilio,

LA CORDOBESA
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos, y Artefactos para Molinos aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—rabajos para minas y para todas las industrias.
Calle Cua teles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA
Cirujano Dentista, Honorario de S. M
Gondomar, 8, pral. Córdoba

CARRERA DE COMERCIO
Preparación completa por el Contador-Profesor Mercantil matriculado en Sevilla
de **Don José Muñoz de Luque**
NOTA.—Programas y demás antecedentes tanto, para la carrera oficial como para la práctica, en el piso principal de la casa sin número, calle María Cristina.—CORDOBA.

No habrá débiles
Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martin Velasco y Compañia, Mayor 18, Madrid.

La Abundancia
Tocinería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de cinco mañana á once noche.
Carne de vaca con hueso, kilo. . . 1'64
» » sin » » . . . 2'40
» ternera con » » . . . 2'20
» » sin » » . . . 3'20
Servicio á domicilio—Judería, n.º 24.

ANUNCIOS PREFERENTES
Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.
SE VENDE
Al Comercio y particulares
Se encarga de la reclamación de cantidades y de toda clase de derechos y acciones ante los Tribunales de Justicia en cualquiera provincia de España, sin gasto para los interesados, abonando tan solo una comisión convenida, caso de hacerse efectivo el derecho que se litiga. En iguales condiciones nos encargamos del cobro de toda clase de créditos, pagarés, facturas, letras, etc. etc.
La información Comercial
Oficina de 10 á 1, Almonas 53 duplicado y desde el 24, Cedeiros 15.

DEPENDIENTE
Se necesita para un Centro Comercial, buen sueldo y comisión. Indispensable portar 500 pesetas; inutil pretender sin estas condiciones.—Otro con 50 pesetas de sueldo y comisión indispensable conozca, y le conozca el comercio. Almonas 53 duplicado, de 4 á 6 éste sin garantía. 2-1
250 PESETAS
Para tener los pianos perfectamente afinados y corregidos, se consigue únicamente avisando al señor Sánchez Gama. No fiarse de afinadores que garifican para que los recomienden y que carecen de oído práctica é inteligencia y se le pasan las horas molestando las clavijas de los pianos, operación agradable á personas ignorantes que no comprenden la holgura que van tomando dichas clavijas y que resulta cada día mayor desafinación. El señor Sánchez Gama apuesta descientos cincuenta pesetas á que no hay otro que afine los pianos y otros instrumentos tan bien como él y en tan buenas condiciones, incluso las reparaciones. Para avisos, en el establecimiento de pianos que fué de su propiedad.
En su domicilio Sánchez de Feria 8 y en el almacén de comestibles de don Eusebio, Esplanada 24 y 26.—Córdoba.

Véase en cuarta plana, Religioso, Comercial y Espectáculos.

Por telégrafo
(De nuestro servicio particular)
Asamblea vinícola
Madrid 22 (10'15)
Telegrafan de Jumilla, que han llegado y continúan llegando á dicho punto numerosas comisiones y personalidades, que se proponen asistir á la asamblea vinícola que allí ha de celebrarse.

El amor á tiros
En el pueblo de Payalés del Hoyo, de la provincia de Avila, un joven disparó un tiro ayer á una muchacha, por negarse ésta á aceptar los amores que aquel le proponía. Seguidamente, se disparó otro tiro el joven, causándose una herida leve.
La muchacha está gravísima.

Ministros enfermos
Madrid 22 (12'45)
El duque de Almodóvar continúa en igual estado.
El ministro de la Gobernación se ha retirado del ministerio á su domicilio por hallarse enfermo.

¿Que pasa?
El anterior telegrama número 57 de orden lo hemos recibido después que el 64 con una particularidad que no nos explicamos.
Madrid anuncia 19 palabras y aquí recibimos solo 8. Los dignos empleados de este centro telegráfico piden rectificación de palabras y le dan conformidad de 8.
¿Hay censura?

Registrador de Córdoba
Madrid 22 (14)
La «Gaceta», publica una Real Orden nombrando registrador de la propiedad de Córdoba á don Eduardo Lopez Hierro, que lo era de Andújar.
También publica los últimos decretos firmados por S. M. y que aún no habían aparecido en el periódico oficial.

Consejo
Madrid 22 (13'45)
El consejo de ministros se ha aplazado para mañana.

Los panaderos
El conflicto de los panaderos continúa en pie.
Siguen las negociaciones para reducir las intransigencias de los patronos.
El gobernador ha reunido á estos últimos en su despacho.
Mencheta.

Imp. «El Defensor» Leones, 15—Córdoba

(c) Ministerio de Cultura 2007

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas

Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Cristóbal Colón, 52, CORDOBA

La Valenciana

FEDERICO PRETEL

Visitad esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CORDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 90
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4 00
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 70
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 55
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Luz número, 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salyvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

Santa Agripina vg. y mr.

En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos), todos los días del presente mes, en la Misa de siete, se harán los ejercicios dedicados á honrar al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Todos los días al toque de oraciones, se hará en la parroquia de San Andrés el devoto ejercicio del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

En la parroquia de San Juan (Trinidad) mañana cuarto día de la novena al Sagrado Corazón de Jesús. En los cuatro primeros días se hará á las ocho de la mañana, y en los cinco siguientes, en los que se tiene el Jubileo circular, se hará á las siete de la tarde.

Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente en la capilla de la Purísima Concepción, nave del Sagrario de esta capital, y las que también se celebren dicho día en las iglesias de Nuestra Señora de la Asunción y de San Francisco de Bujalance, serán aplicadas en sufragio por el alma del Ilustrísimo señor don Juan Luis Velasco y Navarro, Conde que fué de Cañete de las Torres.

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos lo encomiendan á Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 47 y 1/2 reales; trigo duro, á 54; idem blanquillo, á 52 y 1/2; cebada, á 31; habas castellanas, á 60; idem cochineras, á 60; garbanzos tiernos, de 120 á 170; idem duros, á 90; harina blanca extra, á 19 y 1/4; idem idem corriente, á 19; idem recia acemolada, á 19 y 1/4 id. superior, á 19 y 1/4; idem id. corriente, á 19; idem idem tercera, á 18; cabezuela candeal, á 12; salvado, á 9; hoja, á 7; cabezuelo recio, á 9; salvado, á 7; hoja, á 4.

Valores públicos

Madrid 21

4 por 100 interior, 81'69.—5 por 100 amortizable, 99'85.—Banco de España, 444'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 408'75.—Cheque vista París, 09'75.—Id. Londres, 27'63.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Juan Espantaleón

Fuención por secciones para mañana.

1.ª Sección á las 9

El juguete en un acto, «El sueño dorado.»

2.ª Sección á las 10

El juguete en un acto, «Las Codornices.»

3.ª Sección doble, á las 11

La comedia en dos actos, «Los Hugonotes.»

Precios para las secciones 1.ª y 2.ª.—Palcos sin entrada, 1'50 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con entrada, 25.—Entrada de palco, 50.—Entrada de grada, 15.

Precios para la sección doble.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 1.—Anfiteatro con entrada, 40 céntimos.—Entrada de palco, 1 peseta.—Entrada de grada, 25 céntimos.

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID--Calles de Sevilla y Alcalá--MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval.--Osario, 10

CORDOBA

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conratto.

Alfaro número 28, Córdoba.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPANIA. Córdoba.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

